



berupa tanah garapan rencananya akan diberikan kepada anak apabila ia telah dewasa, yakni ketika ia sudah menikah.

Tindakan tersebut dilakukan dengan pertimbangan bahwa harta tanah garapan tersebut akan lebih bermanfaat dikerjakan oleh si ayah saat ini karena dapat dijadikan sebagai penghasilan dan pekerjaan bagi si ayah untuk masa sekarang. Apabila diberikan kepada si anak saat ini, akan menimbulkan kemandirian dikarenakan si anak belum dapat mengerjakannya dan si ayah juga akan kehilangan pekerjaannya sehingga dikhawatirkan si ayah tidak dapat mencukupi kebutuhan hidupnya sendiri.

Si ibu juga tidak dapat membantu banyak dikarenakan ia sudah tidak lagi bekerja dan telah menikah lagi dengan laki-laki lain dan memiliki anak. Ia tidak dapat memberi nafkah kepada anak dari suaminya yang terdahulu karena memang sudah tidak memiliki penghasilan. Kalaupun ada sedikit rezeki, ia berikan rezeki tersebut kepada Putri sebagai uang jajan, itupun jumlahnya tidak banyak.

Biaya hidup dan pendidikan si anak itu sendiri telah ditanggung oleh keluarga bibinya dengan sukarela karena si anak memang dirawat dan diasuh oleh bibinya sejak kecil. Sehingga dapat dikatakan bahwa kebutuhan hidup si anak tercukupi.

Kondisi yang demikian tidak menjadikan suatu alasan hilangnya kewajiban orang tua dalam memenuhi nafkah dan kebutuhan anaknya. Anak yang dimilikinya tersebut masih termasuk anak-anak yang dalam keadaan miskin, lemah, dan belum mampu untuk bekerja. Anak yang demikian masih

harus membutuhkan asuhan dan pengampunan dari orang yang lebih dewasa, baik dalam hal kebutuhan berupa materi maupun kasih sayang. Sedangkan orang tuanya tergolong orang tua yang masih mampu bekerja dan berusaha meskipun tidak berpenghasilan tetap dan berlebih sehingga mereka masih berkewajiban untuk memenuhi nafkah si anak.

Joko yang bertindak sebagai ayah, sebenarnya tidak ingin lepas atau lari dari tanggung jawabnya untuk menanggung nafkah anaknya. Ia hanya menunda memberikan nafkah tersebut dengan berbagai alasan dan pertimbangan yang telah disebutkan sebelumnya. Sedangkan Siti yang statusnya merupakan ibu dari si anak menyerahkan sepenuhnya kewajiban nafkah kepada mantan suaminya. Hal ini dikarenakan ia sudah tidak bekerja lagi dan telah menikah dengan laki-laki lain dimana kebutuhan hidupnya ditanggung oleh suami barunya tersebut.

Tindakan Joko yang menunda memberikan nafkah kepada anaknya dengan berbagai alasan dan pertimbangan tersebut, serta Siti yang sudah tidak dapat lagi membantu memenuhi nafkah untuk anaknya dari perkawinan terdahulu, tidak dikategorikan sebagai tindakan penelantaran anak. Hal ini dikarenakan mereka sebagai orang tua masih tetap menjalin hubungan dan komunikasi yang baik dengan anaknya meskipun ia tidak tinggal bersama dengan salah satu orang tuanya.

Pihak *ḥaḍinah* yakni bibi dari si anak juga telah ikhlas dan riḍa menanggung biaya hidup dan pendidikan Putri. Tindakan Dewi (bibi si anak) ini telah dirundingkan bersama orang tua Putri. Tanah garapan yang dijanjikan

akan diberikan kepada Putri ketika ia berumur dewasa juga turut dibahas dalam perundingan tersebut.

Semua pihak yang terlibat dalam perundingan, yakni orang tua Putri dan bibinya saling riḍa dan sepakat dengan keputusannya, yakni biaya hidup dan pendidikan Putri ditanggung semampunya oleh Dewi. Silaturahmi juga harus tetap terjalin antara orang tua dan anak serta Dewi sendiri, agar tidak seolah-olah orang tua menelantarkan anaknya dan lepas dari tanggung jawab. Kesepakatan ini diambil karena dilihat dari kehidupan ayahnya yang belum berkecukupan dan kemaḍaratan-kemaḍaratan lain yang akan timbul apabila dipaksakan nafkah anak harus diberikan pada saat itu juga.

Hal yang melatar belakangi Dewi riḍa melakukan ini adalah kemaslahatannya yang besar bagi orang tua dan anak yang dirawatnya. Putri sudah ia anggap sebagai anak sendiri karena telah ia rawat sejak kecil, sejak ditinggal oleh kedua orang tuanya merantau ke luar negeri. Dewi juga tidak tega apabila memaksa kedua orang tua Putri untuk menanggung semua biaya hidup dan nafkah Putri karena kehidupan mereka dapat dikatakan masih berkekurangan. Ia khawatir, apabila hal tersebut tetap dipaksakan, dikhawatirkan Putri akan terlantar, kehidupan dan pendidikannya tidak terjamin. Oleh karena itu, ia riḍa menanggung semua biaya hidup dan pendidikan Putri semampunya.







keluargamu untuk berzikir, niscaya Allah akan menyelamatkan kamu dari api neraka.

3. Mujahid mengatakan sehubungan dengan makna firman-Nya: peliharalah dirimu dan keluargamu dari api neraka. Yaitu bertakwalah kamu kepada Allah dan perintahkanlah kepada keluargamu untuk bertakwa kepada Allah.
4. Qatadah mengatakan bahwa engkau perintahkan mereka untuk taat kepada Allah dan engkau cegah mereka dari perbuatan durhaka terhadap-Nya. Dan hendaklah engkau tegakkan terhadap mereka perintah Allah dan engkau anjurkan mereka untuk mengerjakannya serta engkau bantu mereka untuk mengamalkannya. Dan apabila engkau melihat di kalangan mereka terdapat suatu perbuatan maksiat terhadap Allah, maka engkau harus cegah mereka darinya dan engkau larang mereka melakukannya. Hal yang sama telah dikatakan oleh Ad-Dahhak dan Muqatil, bahwa sudah merupakan suatu kewajiban bagi seorang muslim mengajarkan kepada keluarganya—baik dari kalangan kerabatnya ataupun budak-budaknya — hal-hal yang difardukan oleh Allah dan mengajarkan kepada mereka hal-hal yang dilarang oleh Allah yang harus mereka jauhi.

Sebagaimana penjelasan dari tafsir ayat diatas, maka dapat disimpulkan bahwa agar keluarga terhindar dari api neraka, mereka harus memahami ilmu-ilmu yang berkaitan dengannya. Mulai dari ilmu agama, akhlak, budi pekerti, hingga ilmu yang berhubungan dengan kelangsungan hidup di dunia. Mereka































